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ALGECIRAS LA LÍNEA GIBRALTAR COMARCA MARITIMAS PROVINCIA 

EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas La Junta aún confía en que la almadraba no sufrirá el veto al comercio d

La Junta aún confía en que la almadraba 
no sufrirá el veto al comercio del atún  
La Plataforma en Defensa del sector vuelve a reunirse hoy a las 11:30 en 
Barbate. Empresas y la Administración decidirán los términos de esta 
temporada el próximo lunes en una reunión en Sevilla 

A. MUÑOZ / TARIFA | ACTUALIZADO 12.02.2010 - 01:00 
 

Las reacciones a la decisión del Parlamento Europeo 

de posicionarse a favor del veto al comercio 

internacional del atún rojo continúan hoy siendo 

desalentadoras. El nuevo revés al sector, que aún 

está a la espera de las directrices para su calado esta 

temporada, supondrá "un desastre" si finalmente la 

especie es incluida en el Anexo I del convenio del 

Comercio Internacional de Especies Amenazadas de 

Fauna y Flora Silvestres (CITES), según la gerente de 

la Organización de Productores Pesqueros de 

Almadraba, Marta Crespo.  

 

A pescadores y productores sólo les queda la postura del "pataleo" para que finalmente se 

protejan las artes de pesca artesanales frente a otras más invasivas. De salir adelante la 

medida que apoyó ayer el Parlamento Europeo, el negocio de la almadraba tarifeña se vería 

muy mermado dado que la mayor parte de las capturas suelen venderse a Japón.  

 

De todas formas, desde la Junta de Andalucía, la consejera Clara Aguilera aseguró ayer que el 

dictamen del Parlamento Europeo sobre el atún rojo "tiene sólo carácter consultivo", por lo que 

esperará la decisión de la Comisión Europea en ese sentido, sobre lo que mostró su confianza 

en que "en virtud de los informes científicos se pueda mantener un trato excepcional para las 

flotas artesanales, como las almadrabas". 

 

La decisión de la Comisión Europea (CE) no se dejará esperar y será la próxima semana cuando 

se conozca su posición sobre el veto al comercio internacional del atún rojo. Los responsables 

de los servicios de Medioambiente y de Pesca de la CE están a favor de prohibir la 

comercialización internacional del atún rojo del océano Atlántico y del mar Mediterráneo, 

aunque para que haya una postura oficial hace falta que sea aprobada por el Colegio de 

Comisarios.  

 

Mientras se prohíbe o no el comercio internacional  los trabajadores de las cuatro almadrabas 

0 comentarios 0 votos

Un marinero sujeta un cabo en plena 
levantá en el copo de la almadraba en 
Cabo de Plata. 
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de la provincia de Cádiz continúan esperando al inicio de la temporada. Los representantes de la 

Plataforma en Defensa del Atún Rojo mantendrán hoy una nueva reunión en Barbate, aunque 

no será hasta el martes cuando los representantes de los distintos comités de empresa 

conozcan la realidad laboral del año, después de la cita que el lunes tienen empresas y 

Administración en Sevilla. 

 

Por otro lado, el europarlamentario de Izquierda Unida, Willy Meyer, valoró ayer que el veto a la 

comercialización internacional del atún rojo supone hacer que paguen "justos por pescadores y 

supondría el fin para las artes tradicionales y sostenibles de pesca como la almadraba, cuando 

los culpables de la esquilmación de recursos son los barcos de la flota industrial de cerco". 
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Diario de Cádiz Cádiz Provincia IU lamenta el nuevo paso hacia el veto del comercio de atún rojo  

IU lamenta el nuevo paso hacia el veto del 
comercio de atún rojo 
Augura "nefastos perjuicios" para la pervivencia de las almadrabas de la 
provincia 

REDACCIÓN / CÁDIZ | ACTUALIZADO 12.02.2010 - 05:01 
 

Izquierda Unida (IU) ha lamentado el posicionamiento 

del Parlamento Europeo a favor de la prohibición de la comercialización del atún rojo por los 

"nefastos perjuicios que puede tener para la pervivencia de las almadrabas de la provincia". El 

veto a su comercialización o lo que es igual, la inclusión del atún rojo en el Anexo 1 del CITES 

(Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres) supone según el 

europarlamentario de IU, Willy Meyer, hacer que paguen "justos por pecadores y supondría el 

fin para las artes tradicionales y sostenibles de pesca como la almadraba, cuando los culpables 

de la esquilmación de recursos es la flota industrial de cerco". 

 

En su intervención ante el Pleno del Parlamento Europeo Willy Meyer instó a la Presidencia 

Española a "proteger la especie del atún rojo y al mismo tiempo preservar el arte mediterráneo 

de pesca de la almadraba". El eurodiputado señaló que " es un arte milenario que nunca ha 

puesto en riesgo la existencia del atún rojo. Lo que amenaza a esta especie es la pesca 

industrial, la pesca de cerco y las granjas de atún". 

 

Meyer dijo que es necesario "encontrar una vía que permita un equilibrio que garantice que no 

se extinga la especie sin castigar las artes mediterráneas de pesca como la almadraba". 

0 comentarios 4 votos
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Reacción y unidad  

Es lo que demandan los atuneros al Gobierno y 
al sector respectivamente para salvar al atún 
rojo. España, aseguran, debería vetar cualquier 
acuerdo que no incluya a todas las artes de 
pesca por igual para no beneficiar a un arte en 
detrimento de otro 

Madrid. 11/02/2010 
AGROCOPE  

La Asociación de Cerqueros Españoles, con el apoyo de la Cofradía de 
Pescadores de l’Ametlla de Mar, califica como "inadmisibles" y "carentes de 
sentido" las declaraciones de la consejera de Agricultura y Pesca de la 
Junta de Andalucía, Clara Aguilera, que solicitó ayer al Gobierno español la 
"toma de decisiones importantes y valientes" respecto a la situación del 
atún rojo, entre las que apuntó la eliminación de la pesca de cerco. 
 
En este sentido, ha pedido al Gobierno catalán una reacción a estas 
declaraciones, "máxime, si tenemos en cuenta que la flota andaluza tiene 
asignados 150 millones de euros en ayudas de la UE, frente a los 35 
millones de la flota catalana". 
 
Según explica el portavoz de la Asociación, Juan Serrano, el momento 
actual "exige la unidad" de todo el sector pesquero español, por lo 
que piden al Gobierno que defienda los intereses españoles ante la Unión 
Europea, "máxime teniendo en cuenta la legalidad y el respeto a la 
normativa de ICCAT de la actividad pesquera española del atún rojo". 
 
En su opinión, el Gobierno español "debe vetar cualquier acuerdo" que 
no incluya a todas las artes de pesca por igual, de otra manera, afirma, 
"estaría cometiendo la liberalidad de perjudicar a un arte en beneficio de 
otros". 
 
Respecto a la mayor agresividad de la pesca de cerco, Serrano apunta que 
la flota de cerco ha invertido durante los dos últimos años más de 
un millón de euros en investigación para la sostenibilidad de la 
especie; que se trata de un arte en el que no existen capturas de peces 
inmaduros; que permite que el atún se reproduzca en sus zonas de desove 
y que, a diferencia de otras artes, no comercializa los huevos de atún. 
 
Igualmente, la de cerco "es la única flota" que realiza trazabilidad de 
cada una de las piezas que pesca, lo que se traduce en que cualquier 
consumidor puede conocer detalladamente todos los datos de la pieza que 
va a consumir. Por lo que, matiza, "puestos a hablar de pesca agresiva, la 
tradición de algunas artes no implica necesariamente que sea una 
pesca sostenible". No obstante, asegura que "no vamos a caer en la 
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trampa de solicitar el cierre de otras artes para asegurar la viabilidad de la 
nuestra, nos parece una conducta inadmisible y de poca categoría 
humana". 
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NOTICIAS RELACIONADAS 

El MARM actualiza el censo unificado de palangre de superficie 
(11/02/2010) 

Los pescadores europeos queman sus últimos cartuchos (11/02/2010) 

La flota de cerco pide contundencia a Espinosa para evitar la inclusión del 
atún en CITES (11/02/2010) 

Los eurodiputados dan la espalda al atún rojo (10/02/2010) 

El plan de gestión de la anchoa, prioridad de la presidencia española en 
materia pesquera (10/02/2010) 

María Damanaki obtiene el visto bueno de la Eurocámara (10/02/2010) 
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«La propuesta de la UE es la puntilla al sector»  
Los almadraberos no se resignan a que el atún rojo sea una especie protegida; el lunes conocerán en Madrid las cuotas de este año  
12.02.10 - 00:38 - JESÚS ARAGÓN chiclana@lavozdigital.es | 

 

Estás en:  Cádiz - La Voz Digital >  Noticias Cádiz >  Noticias Janda >  «La propuesta de la UE es la puntilla al sector»

«Nos crecen los enanos. Esto sería la puntilla para el sector». Así de rotunda se mostraba ayer la gerente 
de la Organización de Productores Pesqueros de Almadraba, Marta Crespo, a la hora de valorar la 
propuesta efectuada por el Parlamento Europeo (PE) para apoyar que finalmente el atún rojo sea incluido 
en marzo en la lista de especies protegidas (Cites).  

Y es que el sector almadrabero, del que viven en la provincia más de 400 familias de forma directa, 
respira una «enorme intranquilidad» estos días previos al inicio de la campaña de pesca.  

Además de no conocer todavía cuántas toneladas de atún podrán pescar ni cuántos empleos exactos se 
mantendrán en este 2010, su futuro, a medio plazo, pasa inevitablemente por que la comisión 
internacional compuesta por 175 países con derecho a voto que se celebrará en marzo en Qatar, no 
prohiba la comercialización del atún rojo.  

«Hay países que han cambiado de postura como Francia o Italia, y nosotros salimos claramente 
perjudicados», se quejaba ayer Crespo. La situación se resume a la perfección en el hecho de que el 
Anexo I del Cites, el más restrictivo y justo el que ha propuesto en Bruselas para esta especie, impediría 
la importación y exportación del atún rojo. «España debe coger su sitio dentro de la UE y decidir de una 
vez por todas si da su apoyo a la flota artesanal», exigían ayer desde la OPP.  

Diego Crespo, presidente de esta organización que aglutina los intereses de las almadrabas de Conil, 
Tarifa, Barbate y Zahara, recuerda que «no se conoce ninguna especie que haya entrado en la lista Cites 
y haya salido»; ello conllevaría indudablemente la desaparición de este arte milenario al dejar de ser 
rentable.  

Ayudas  

De momento el sector almadrabero de Cádiz se aferra con todas sus fuerzas a que la drástica reducción 
de capturas acordada en la Comisión para la Conservación del Atún Atlántico en noviembre «sea 
suficiente para los ecologistas y evite esta prohibición de comercialización».  

Ellos reiteran que las almadrabas «son un arte que no esquilma y por tanto una pesquería sostenible». 
Este hecho ya ha sido defendido varias veces por la Junta de Andalucía, y es el arma principal que tienen 
las almadrabas para mantenerse al margen de esta hipotética prohibición de la comercialización del atún 
rojo.  

A falta de que la UE defina finalmente cuál será el sentido de su voto conjunto al respecto en la comisión 
del Cites de marzo, los trabajadores de la provincia cuentan las horas que les quedan para volver a 
faenar.  

Según confirmaron ayer fuentes del sector, el próximo lunes las empresas que explotan las almadrabas 
están citadas en Madrid para mantener un encuentro con responsables del Ministerio de Medio Ambiente 
y la Consejería de Pesca de la Junta.  

«Esperamos que allí nos digan de una vez por todas cuáles serán las medidas de ayuda, qué cupos de 
pesca tendremos y cómo podremos organizarnos como observatorio científico para este año, porque no 
nos atrevemos a empezar a trabajar», explican.  

De momento el sector asegura desconocer las medidas exactas que les prometieron ambas 
administraciones para garantizar los empleos de los cuatro caladeros, aunque reconocen haberse puesto 
en contacto con otras pesquerías españolas para concretar posibles intercambios de cuotas.  

En la jornada de hoy está prevista una nueva reunión de la Plataforma en Defensa de las Almadrabas, 
que tendrá lugar a partir de las 11.30 horas de la mañana en el salón de plenos del Ayuntamiento de 
Barbate. Allí los pescadores podrían decidir nuevas movilizaciones por la estabilidad de su futuro laboral. 
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La CE decidirá la próxima semana si veta el comercio del 
atún rojo  
12.02.10 - 02:59 - 

 

Estás en:  diariovasco.com >  Noticias Economía >  La CE decidirá la próxima semana si veta el comercio del atún rojo

La Comisión Europea (CE) confirmará la semana próxima su posición sobre el veto al comercio 
internacional del atún rojo, si bien los comisarios más interesados apoyan esa medida, que se negociará 
en una reunión a nivel mundial en marzo, informaron ayer fuentes comunitarias. Los responsables de los 
servicios de Medioambiente y de Pesca de la CE están a favor de prohibir la comercialización 
internacional del atún rojo del océano Atlántico y del mar Mediterráneo, aunque para que haya una 
postura oficial hace falta que sea aprobada por el Colegio de Comisarios. Esa restricción se negociará en 
una reunión de la Convención del Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora 
Silvestres (CITES) del 13 y al 25 de marzo próximo, en Doha (Qatar). En concreto, la Comisión tiene que 
hacer pública su posición respecto a una iniciativa, impulsada por Mónaco, para incluir a ese pez en el 
llamado Anexo I del convenio CITES, lo que en la práctica impedirá su comercialización exterior pero no 
su pesca local. España es el país comunitario que tiene más cuota de pesca de atún rojo, con un cupo de 
2.526 toneladas para 2010 (la UE tiene un total de 7.104 toneladas). EFE 
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Los conserveros proponen a la CE una hoja de 
ruta para garantizar la estabilidad del sector  
Anfaco trasladó a Bruselas su preocupación por el impacto de los acuerdos con terceros países  

 

PILAR PIÑEIRO - VIGO Varias direcciones generales de la Comisión Europea (Pesca, Desarrollo, Innovación 
o Comercio) han escuchado en las últimas horas y días las quejas y la preocupación de la patronal 
conservera española y gallega, cuyos representantes están en Bruselas desde el pasado martes, sobre las 
negativas consecuencias de los diferentes convenios comerciales de la UE con terceros países, 
especialmente con los asiáticos, que facilitan el acceso de sus productos pesqueros al mercado comunitario. 
El secretario general de la patronal conservera española y presidente de la patronal atunera comunitaria 
Euroatún, Juan Manuel Vieites, destacó ayer a este diario la reclamación a Bruselas de “más defensa de la 
industria comunitaria en las negociaciones con terceros países y que se eviten nuevos beneficios y que 
cuando se produzcan, que sean de forma equilibrada”. 
Así, Vieites señaló que “hicimos una llamada al orden a la CE para que tenga en cuenta la sostenibilidad del 
sector, en el que Galicia y España representan el 65% de la producción comunitaria y unos 12.000 empleos y 
ofrecimos pactar una hoja de ruta para salvar al sector, un plan de estabilidad productiva, siempre respetando 
la la competititvidad de los mercados, pero hay que abordarlo con mecanismos para ver los aspectos 
ofensivos y defensivos del sector” y evitar que se beneficie a terceros países “sin contraprestanción alguna” 
para la UE. 
Vieites fue más allá. al señalar que “la UE muchas veces está especulando con el sector y atacando sin 
piedad y por ello pedimos que en las futuras negociaciones bilaterales, como las de Singapur, Centroamérica 
o Pacto Andino sean por un camino claro, serio, riguroso y viendo la viabilidad” del sector. 
 
Países asiáticos 
 
Los pactos que más inquietan al sector conservero español y comunitario son los que se han suscrito con 
estados del Pacífico como Papúa, Nueva Guinea y Fidji porque “flexibilizan” las normas de origen.  
En reiteradas ocasiones, el sector conservero comunitario manifestó su temor porque esas ventajas propicien 
nuevas inversiones de los principales competidores de la industria europea, es decir de Tailandia, Filipinas, 
Taiwán y China. 
El secretario general de Anfaco rechaza también las llamadas a invertir en esos países del Pacífico, a 
deslocalizar la producción, al asegurar que “no nos interesa, queremos quedarnos en España”. 

farodevigo.es » Economía 
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Barbanza mantiene su 
hegemonía en las descargas 
de atún en la UE 
Los problemas en el Índico han provocado que las factorías 
de Asia se abastezcan de pescado del Atlántico 

Los puertos de A Pobra y Ribeira alijaron el año pasado 
141.701 toneladas para las conserveras de la comarca 

J.?M. Jamardo 12/2/2010  

El sector de la 
conserva en 
Barbanza es 
fuerte y seguro. 
Los ramos de la 
alimentación y la 
pesca son los 
principales pilares 
de la economía de 
la comarca y sus 
números 
traspasan las fronteras del Padornelo y de los Pirineos. 
Mientras la lonja de Santa Uxía arrojó el año pasado unos 
resultados excelentes, convirtiéndose en la rula de bajura 
más importante de la Unión Europea, estos días se dieron a 
conocer los datos de las descargas de atún en Ribeira y A 
Pobra en el 2009, siendo también los más importantes de la 
UE. 

En los puertos ribeirense y pobrense se alijaron el año 
pasado 141.701 toneladas de túnidos, 7.000 más que en el 
2008. A la capital barbanzana llegaron 39.900 toneladas, 
9.000 más que un año antes. Los datos en esta ocasión han 

Viernes 12 de febrero del 2010 

BARBANZA  Volver
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sido negativos en la villa pobrense, pues en el pasado 
ejercicio se descargaron en la localidad 101.000 toneladas, 
3.000 menos que en el 2008. 

Fuentes del sector indicaron que Barbanza se convirtió en los 
últimos años en un referente en lo que a descargas de 
túnidos se refiere, debido a las diferentes empresas de 
transformación existentes en la zona. 

Un portavoz de Albacora, empresa ligada a la 
comercialización y pesca de atún, señaló que el pescado que 
llegó el año pasado a Barbanza es insuficiente para 
abastecer a todas las empresas que se dedican a su 
transformación. Por eso, tienen que recurrir a la 
importación, aunque sea más caro. La compra de esta 
mercancía sufrió un fuerte retroceso debido a la fluctuación 
del dólar, que hizo subir su cotización. 

Secuestros 

También llama la atención de representantes del sector la 
cotización del atún. «Costa o mesmo que hai trinta anos», 
afirmó el portavoz de Albacora, a pesar del problema que 
hubo en los últimos meses en el océano Índico con los 
secuestros frente a las costas de Somalia: «Subiu un pouco 
nesas datas pero agora xa volveu baixar, pese á súa 
escaseza», indicó. 

La flota que faena en la zona «estao a pasar mal porque non 
hai capturas e as armadoras teñen que gastar moitos cartos. 
Incluso vai peixe do Atlántico para as fábricas de alí», 
subrayó. 
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La actividad en los muelles mueve al 
día a más de 150 personas 

12/2/2010  

La descarga en los congeladores que llegan a Barbanza se ha convertido en una
importante fuente de ingresos para muchos trabajadores. Con una media de 
dos barcos al día en ambas localidades, la actividad alrededor de los mercantes
es frenética. Una media de 150 personas se encargan de vaciar las grandes 
bodegas durante todo el año.

Pero hay días más ajetreados. Ayer estaban atracados en A Pobra tres buques, 
mientras en Ribeira era atendido uno. En total, 250 estibadores se afanaban en
retirar los túnidos congelados para las conserveras y empresas de 
transformación barbanzanas. Además, hay otras ramas complementarias muy 
necesarias para el desarrollo del trabajo, como pueden ser los transportistas.

La actividad en los últimos tres meses fue bastante buena, pues «hai bastante 
traballo», afirman fuentes de la estiba, un colectivo que emplea a un número 
importante de barbanzanos de forma temporal.

El incremento de las descargas que se produjo en Ribeira el año pasado se 
debe, según fuentes del sector, a que los pedidos de una fábrica de la ciudad 
aumentaron de forma considerable y también a que atracan los barcos que no 
tienen cabida en A Pobra.
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Mar extrema los controles en las rías para 
acabar con las bateas de mejillón ilegales 
La legislación permite 500 por vivero, pero algunos llegan a colgar hasta 700  

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA La Consellería do 
Mar ha decidido intensificar los controles para evitar 
la existencia de bateas ilegales en las rías gallegas. 
Lo hace porque cada parque de cultivo está 
autorizado por ley para colgar hasta un máximo de 
500 cuerdas de mejillón, y sin embargo son muchos 
los que sobrepasan esa cifra, algunos rondando 
incluso las 700 cuerdas por vivero.  
Y eso no es todo, pues se dan casos de cuerdas de 
producción o recolección de mejilla que no tienen los 
12 metros de largo permitidos, sino que pueden 
alcanzar los 14 metros de profundidad, con lo que 
esto supone de producción añadida y por tanto 
ilegal. 
 
Más oferta que demanda 
 
Estas irregularidades, tantas veces reconocidas por el propio sector, provocan un incontrolado aumento de la 
producción que en determinadas épocas del año llega a saturar los mercados, pues la oferta supera a la 
demanda.  
La abundancia de producto contribuye a que el precio del molusco se desplome, lo cual da pie a las 
tradicionales disputas en el sector y a las temidas “guerras de precios” que periódicamente se producen en 
los muelles.  
La explicación es sencilla: Para un productor con 700 cuerdas en su batea –algunos tienen varios parques a 
su cargo– resulta mucho más sencillo tirar el precio y fijar tarifas que otros bateeiros que, ajustándose a las 
500 autorizadas, no pueden permitirse grandes rebajas. 
La situación es tan preocupante que, según algunos cálculos realizados por el propio sector, el número de 
cuerdas ilegales en toda Galicia podría equivaler a más de 600 bateas que estarían en funcionamiento de 
manera ilegal, es decir, sin concesión administrativa para ello, y eso se traduce en alrededor de 45 millones 
de kilogramos de mejillón que llegarían al mercado a lo largo del año de manera fraudulenta. Se trata sólo de 
una estimación, pero diferentes bateeiros consultados ayer la consideran ajustada a la realidad. 
 
Amenaza 
 
Tanto el sector como la consellería son conscientes de la amenaza que supone esa producción clandestina, 
de ahí que la Administración decidiera intensificar los controles, a través del servicio de Gardacostas de 
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Los cálculos de algunos productores dicen que la cantidad de 
cuerdas ilegales existente equivale a más de 600 bateas sin 

concesión.  I. Abella 
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Galicia. 
El incremento de la vigilancia ya empieza a dar sus frutos. Se traduce en la apertura de expedientes 
administrativos contra los titulares de las concesiones explotadas ilegalmente, pero además se aprecia que el 
temor a sanciones e incluso a perder la concesión hace que muchos bateeiros opten por retirar 
inmediatamente las cuerdas ilegales de las que se aprovisionaban. 
En la Consellería do Mar prefieren no entrar a valorar esta situación y se limitan a decir que los servicios de 
inspección “cumplen con su deber”, pero desde el sector productor reconocen que, efectivamente, el control 
se ha intensificado en las últimas semanas, y algunos mejilloneros se felicitan por ello. 
 
Una vieja demanda 
 
Hay bateeiros que agradecen estas inspecciones porque históricamente reclamaron un control exhaustivo 
“para evitar que los que trabajan de manera fraudulenta ganen la partida a los que cumplimos las normas y 
nos ajustamos a ellas, por eso nosotros no pasamos nunca de las 500 cuerdas mientras que al lado puede 
haber bateas con 600 e incluso 700”. 
Los que así opinan creen que “aunque resulta muy difícil controlar todas las cuerdas en todas las bateas y en 
todas la rías, si finalmente se consigue regular la situación, o al menos acabar con el desbarajuste actual, va 
a haber menos saturación del mercado y nuestro mejillón va a alcanzar precios más rentables que los 
actuales”. 
 
Colaboración 
 
Por esta razón, “no sólo debemos aplaudir la intensificación de los controles, sino que debemos colaborar con 
la Administración, incluso indicando cuáles son los parques de cultivo que disponen de cientos de cuerdas 
ilegales”, concluye uno de los dirigentes del sector productor. 
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El equivalente a 600 parques clandestinos y a 
45 millones de kilos extra 
Los bateeiros hacen sus cálculos de la competencia generada por los ilegales 

 

M. MÉNDEZ - AROUSA Históricamente el sector 
bateeiro, o al menos aquellos productores que 
siempre se preocuparon por respetar la legislación 
vigente, reclamó que la Xunta aplicara medidas 
contundentes para controlar la instalación ilegal de 
cuerdas en los parques de cultivo.  
Al igual que hay mariscadores y pescadores que 
saben de la existencia de compañeros que actúan 
de manera furtiva, entre los bateeiros hay quien 
conoce el caso de otros que colocan cuerdas de 
más o de mayor longitud que la permitida. 
Ahora algunos de esos mejilloneros se felicitan por 
lo que consideran un incremento de la vigilancia, ya que creen que de este modo "el sector puede avanzar 
con más garantías hacia el futuro, pues limitándose la producción a las cuerdas legales podremos conseguir 
que el precio aumente". 
Manejan cálculos, "muy a la bajo", que hablan de una media de 60 cuerdas "a mayores" por cada batea, 
aunque hay que insistir en que muchas se ajustan a las 500 autorizadas y otras tienen hasta 200 cuerdas de 
más.  
En ese análisis multiplican esa media de 60 cuerdas ilegales por 3.300 bateas distribuidas por toda Galicia y 
obtienen una cifra de 198.000 cuerdas extra. Y si esa cantidad se divide entre las 500 que marca la ley para 
cada parque el resultado es que estarían en funcionamiento el equivalente a 396 bateas clandestinas. 
Pero a esto se suma el efecto negativo que causa el disponer de cuerdas con más profundidad de lo 
permitido, por eso el análisis que hacen en el sector va más lejos. "Si hacemos un cálculo para sólo 1.500 
bateas con un largo de cuerda de 14 metros, en lugar de los 12 autorizados, llegamos a la conclusión de que 
hay mil metros de cuerda añadidos por cada parque, es decir, 83 cuerdas legales a mayores en cada uno de 
ellos", explican. Esto, multiplicado por 1.500 bateas, supone 124.500 cuerdas extra, o lo que es lo mismo, el 
equivalente a 249 bateas clandestinas. 
Así las cosas, entre la producción obtenida "a mayores" por disponer de más cuerdas de las permitidas y la 
lograda por tener cuerdas más largas de lo autorizado, podría hablarse del equivalente a más de 600 bateas 
en funcionamiento sin concesión.  
A una media de 75 toneladas por vivero puede indicarse que de manera ilegal podrían producirse al año unos 
45 millones de kilos de un mejillón que, obtenidos de forma clandestina y en competencia directa con el 
cultivado en las bateas que sí son legales. 
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Imagen en la que se observan las cuerdas de una batea.  Muñiz 
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"Vamos camino de erradicar las prácticas 
ilegales en la pesca"  

Lo dice Rosa Quintana que afirma que, cada 
vez más, "el sector es consciente de que 
tenemos recursos que hay que cuidar". Además 
considera impresci9ndible que no se rebajen 
los aranceles a países "que compiten con 
nosotros" como Nueva Guinea. 

La Coruña. 12/02/2010 
Alberto Varela  

La conselleira de Mar de la Xunta de Galicia, 
Rosa Quintana, afirma que Galicia va "camino de conseguir la erradicación 
de las prácticas ilegales en la pesca", aunque reconoce que aún hay en sus 
costas pescadores "desaprensivos". 
 
En declaraciones a AGROCOPE, Quintana dice que "el sector es consciente 
de que tenemos recursos que hay que cuidar" y de que "no se trata de 
solucionar los problemas sólo de aquí a cuatro años sino que tenemos 
que dejar a nuestros hijos lo que hemos recibido". 
 
Destaca también la importancia de que Europa defienda el sector 
pesquero comunitario frente a los de otras regiones del mundo y 
recuerda que la Xunta ha reclamado, en más de una ocasión, que no se 
rebajen los aranceles a países "que compiten con nosotros" como 
Nueva Guinea. 
 
En relación con la reducción de la conflictividad en el sector pesquero 
gallego que hemos visto en estos primeros meses de legislatura, Quintana 
interpreta que "se siente oído y nos da margen de tiempo". 
 
Por último, y sobre la reunión de ministros de Pesca de la UE que se va a 
celebrar en Vigo en el mes de mayo, la conselleira destaca que Galicia 
tiene, en estos momentos, una postura unámine sobre la reforma de la 
Política Pesquera Común lograda en el Consello Galego de Pesca.  
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A POBRA 

La venta de la carga del 
«Bermeotarrak 4» permitirá pagar a la 
tripulación  
Una empresa de A Pobra compró las 300 toneladas de atún, que se 
descargarán en breve del buque 

Los marineros africanos recibirán los 18.000 euros que se les adeudan y 
podrán volver a sus países 

Susana Luaña 12/2/2010  

Intensas negociaciones llevadas a cabo en las últimas horas permitieron 
avanzar en la resolución del conflicto que desde hace casi un mes rodea al 
Bermeotarrak 4 , el buque que llegó a la ría de Arousa cargado con 300 
toneladas de atún y que no pudo entrar en el puerto porque un embargo 
pesaba sobre la embarcación, propiedad de una armadora vasca.

Por razones humanitarias y de seguridad, el barco fue trasladado al puerto de 
Vilagarcía a finales de enero y, desde entonces, los 25 tripulantes esperaban a 
que diesen fruto las gestiones que se estaban llevando a cabo tanto desde la 
Autoridad Portuaria de Vilagarcía como desde Portos de Galicia y la ITF 
(Federación Internacional de Transportes), un organismo al que le preocupaba 
la situación de toda la tripulación, pero sobre todo, la de los 17 marineros 
africanos que querían regresar a sus países de origen pero no podían hacerlo 
en tanto no se les pagaban los sueldos adeudados.

Pues bien, ayer se supo que la misma empresa de A Pobra que inicialmente 
pretendía comprar el cargamento se hará cargo de las 300 toneladas de atún 
que lleva el barco, y que con el pago de esa cantidad se librarán, antes que 
nada, los sueldos de los tripulantes africanos, que ascienden a un total de 
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18.000 euros. Según reconoció el capitán de la embarcación, «el acuerdo ya 
está cerrado y el dinero depositado, ahora solo falta que se solucione el tema 
de los billetes y los visados, por lo que en los próximos días podrán 
marcharse».

Todavía quedan pendientes los pagos a los mandos del buque y demás 
marineros, pero que no se encuentran en una situación tan sensible como los 
africanos porque son de origen gallego y vasco y pueden seguir resolviendo los 
trámites desde casa.

La mercancía se descargará en los próximos días en el puerto de Vilagarcía. 
Para ello será necesario que al menos tres de los tripulantes africanos 
permanezcan unos días más en la rada arousana, «porque hace falta al menos 
un maquinista y dos de cubierta; después, también ellos podrán marchar», 
matizó el capitán del atunero.

Sobre el Bermeotarrak 4 pende un embargo por valor de 400.000 euros que 
impide que el buque abandone, de momento, el puerto vilagarciano.
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CRÓNICA 

«Llevamos años en este barco, pero 
nunca más: buscaremos otro trabajo 
al llegar a África»  
| Las últimas horas en el puerto de Vilagarcía 

S.?L.?L. 12/2/2010  

Con la colada colgada en la cubierta del Bermeotarrak 4 , los marineros 
procedentes de Senegal, Costa de Marfil y Ghana apuraban ayer las que 
supuestamente serán sus últimas horas en el puerto de Vilagarcía. Quieren 
volver a sus casas. «Hace demasiado frío aquí», dicen.

Los últimos días fueron tensos. Tras el alivio inicial, cuando el barco fue llevado
al puerto de Vilagarcía, la tripulación africana, a la que por el idioma y 
desconocimiento del problema le cuesta más entender la situación, se 
empezaba a poner nerviosa. Podían salir del barco, y lo hacían, pero cada vez 
menos. No se entendían bien con sus compañeros. «Cuando un blanco llega a 
África se le lleva a un sitio y a otro, pero aquí nos dejaron solos, no se 
relacionaban con nosotros», se quejaba ayer Anani, uno de los africanos.

Una pesadilla

Pese a que nada más llegar recibieron ayuda de Cáritas, que les entregó ropa 
de abrigo, y en todo momento los representantes de la ITF se preocuparon por 
su situación, ellos no están contentos, y solo piensan en cobrar y coger el 
avión. La experiencia vivida en el Bermeotarrak 4 fue una auténtica pesadilla,
hasta el punto de que aseguran que nunca más se enrolarán en ese barco o en 
cualquier otro de la misma empresa. «Hay compañeros nuestros que llevan 
diez años en este buque, pero nunca más; buscaremos otro trabajo al llegar a 
África, hay más barcos».
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Ellos tuvieron más paciencia que otros tres compañeros suyos que, cuando el 
barco quedó fondeado en la ría sin poder entrar en el puerto, huyeron sin 
preocuparse siquiera por cobrar lo que se les debía. Ahora las fuerzas aflojan, 
pero si nada se tuerce, es posible que este fin de semana, o como mucho a 
partir del lunes, puedan volver a sus casas. «En realidad allí son los reyes del 
pueblo -decían hace unos días en el puerto-, porque al menos ellos tienen 
trabajo».
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El cese de Rivas en Alfageme pone en alerta al 
personal de Vilaxoán, O Grove y Ribadumia 
CC OO exige una reunión el lunes en la Xunta de todos los agentes implicados para aclarar la situación  

 

M.G. - VILAGARCÍA El cese del director general de Alfageme, Francisco Rivas, por parte de la familia Lago, 
propietaria del grupo conservero, ha causado preocupación entre las representantes sindicales de las plantas 
de O Grove, Vilaxoán (CC.OO) y Ribadumia (CIG), dado que temen por sus puestos de trabajo. 
Las representantes de CIG estuvieron en el Parlamento de Galicia el miércoles cuando se debatió una 
proposición del BNG sobre Alfageme, que fue aprobada por unanimidad. Esta resolución indica que el 
Parlamento de Galicia insta a la Xunta a la búsqueda de garantías para que la actividad de la empresa tenga 
continuidad llevando adelante su plan de viabilidad, que será desarrollado mediante la profesionalización de la 
dirección. Además el consejo de administración deberá ser pactado con el comité de empresa y las 
Consellerías Industria y Traballo.  
Al finalizar este debate consiguieron entrevistarse con el conselleiro de Economía e Industria, Javier Guerra, a 
quien le expusieron su inquietud por el futuro del grupo conservero tras conocer que la familia Lago cesó al 
director general. 
La sindicalista de CIG Rosa Abuín expuso que el conselleiro les explicó las negociaciones llevadas a cabo 
para la venta del grupo conservero, mediante contactos con empresarios gallegos del sector de la conserva y 
del frío. Aseguró no tener conocimiento de las supuestas negociaciones con el grupo Rumasa e indicó que a 
finales de la próxima semana estaría en disposición de dar a conocer el posible comprador de la empresa. 
Las delegadas de CIG decidieron entonces esperar a recibir esta información. 
Rosa Abuín lamentó el cese de Francisco Rivas. "Para nosotros era un interlocutor válido y estaba respaldado 
por el Igape y las entidades financieras", expresó. 
Por su parte, los delegados de CC.OO hicieron rondas de contactos durante toda la jornada de ayer con el 
objetivo de que se reconduzca la situación y que se mantenga a Francisco Rivas como director general de 
Alfageme, quien ha tenido el visto bueno de la Xunta de Galicia desde el principio. Para esta agrupación 
sindical que defiende los intereses de la plantilla de la fábrica de O Grove y de la mayoría de Vilaxoán no está 
claro cómo se permite a la familia Lago el cese del director general que tenía el apoyo del Igape y de la parte 
financiera. "No esperábamos esto, aunque podemos entender el cansancio de Rivas. Creemos que aún es 
posible recuperarlo para llevar a cabo el plan de reactivación de Alfageme", declaró el sindicalista de CC.OO 
Fernando Ramos. 
El responsable comarcal de Comisiones realizó ayer varias gestiones destinadas a conseguir una reunión 
urgente en la Consellería de Economía e Industria el próximo lunes, en la que estén presentes Francisco 
Rivas, la familia Lago, las Consellerías implicadas en el proyecto, incluido el Igape. En el caso de no 
producirse este encuentro, las delegadas sindicales de O Grove y Vilaxoán procederán a la convocatoria de 
movilizaciones. 
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Industria anuncia a la CIG que la venta
de Alfageme a una empresa gallega 
puede cerrarse esta misma semana 
La Voz 12/2/2010  

El camino de Alfageme hacia una nueva etapa puede haber comenzado ya su 
cuenta atrás. Esta es la impresión que el conselleiro de Economía e Industria, 
Javier Guerra, transmitió a los representantes de la CIG a lo largo de una 
reunión celebrada el miércoles. Guerra anunció que la ansiada venta del grupo 
conservero a una compañía gallega del ramo podría confirmarse esta misma 
semana. Según el responsable del departamento autonómico, las negociaciones
estarían ya muy avanzadas y, en ellas, la prioridad del área autonómica sería 
clara: garantizar los cuatrocientos puestos de trabajo.

El encuentro entre el conselleiro y los miembros de la central tuvo lugar en el 
contexto de una proposición no de ley que el Parlamento de Galicia debatía a 
instancias del BNG. La iniciativa incide en la necesidad de que cualquier plan de
viabilidad para el grupo tenga que ser consensuado con el comité de empresa y
de que el futuro de la conservera pase por la profesionalización no solo de la 
dirección de la misma, sino también, y especialmente, de su consejo de 
administración.

La medida fue aprobada por unanimidad y, en su último punto, supone un 
verdadero toque de atención a la familia Lago, actual propietaria de Alfageme, 
que ha llevado a una compañía con presencia en el mercado y marcas de 
prestigio al borde del abismo. Por algo su verdadera experiencia y su interés 
principal nunca se centró en el sector conservero, sino en la actividad de la que
procedía su negocio matriz: el ladrillo.

Las conversaciones con el posible comprador, añade la Xunta, apuntan hacia 
una conclusión feliz. No obstante, la Administración autonómica ha aprobado ya
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un nuevo aval por importe de 1,2 millones de euros. Sería activado en caso de 
que las negociaciones se prolongasen, con el objetivo de pagar salarios y 
mantener las factorías del grupo en funcionamiento.
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La familia Lago sitúa a Eduardo 
Comesaña al frente del grupo 

12/2/2010  

La otra novedad importante sobre Alfageme tiene que ver con la decisión de la 
familia Lago de destituir a Francisco Rivas como gerente del grupo conservero. 
Una medida que ha sorprendido a todas las centrales. Rosa Abuín, secretaria 
comarcal de la CIG, valoraba ayer a Rivas como a un «interlocutor válido» e 
insistía en la necesidad de que, si no él, la empresa designe una interlocución 
profesional y efectiva para concluir el proceso. El nombre de su sustituto ya se 
conoce. Se trata de Eduardo Comesaña, buen conocedor de la conservera, para
la que trabajó en la etapa previa a los Lago.

Valoración       (1 votos)  
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CONVENIOS  

Mar y las cofradías de Costa da Morte potenciarán los 
recursos  
12.02.2010 Se mejorarán las condiciones de producción y se reforzará la lucha 
contra el furtivismo ·· La Xunta pedirá al Gobierno que revise el proyecto de la playa 
de Corcubión  

J. M. RAMOS • CEE  

Las cofradías de Muros, O Pindo, Lira, Fisterra, Muxía, Camariñas, Camelle, Laxe, Corme y Malpica 
firmaron en la vil la de la Barca unos convenios con el director xeral de Ordenación e Xestión dos 
Recursos Mariños, Pablo Fernández, con el fin de mejorar la gestión, conservación, protección y 
sostenibil idad de la explotación de los recursos marinos.  

Para ello, se acometerán actuaciones para mejorar las condiciones de producción (cuidado, control 
y seguimiento de los bancos marisqueros), y al mismo tiempo luchar contra el furtivismo. Asimismo, 
el acuerdo incluye iniciativas dirigidas a implantar técnicas de semicultivo, a la elaboración de 
planes de explotación y de proyectos de regeneración de zonas de producción, y al seguimiento de 
la producción efectiva de los bancos naturales marisqueros.  

Los convenios estarán vigentes hasta el día 31 de diciembre, aunque podrán prorrogarse, y para su 
ejecución se invertirán 408.000 euros.  

Por otro lado, la Consellería do Mar confirmó que pedirá al Gobierno central la revisión del proyecto 
de regeneración de la playa de Corcubión, con el fin de adoptar las medidas correctoras necesarias 
para evitar que el mismo pueda ocasionar daños en el banco marisquero de la ría.  

A este respecto, la diputada del PP, Marisol Piñeiro, aseguró, tras reunirse con el director xeral de 
Ordenación e Xestión de Recursos, que la Xunta defenderá cualquier iniciativa "siempre que sea 
ambiental, económica y socialmente viable, circunstancias que no se dan en este caso, por lo que 
intentarán que se corrija el proyecto".  

Más servicios en Laxe  

Portos de Galicia, por su parte, elaborará un programa de actuaciones atendiendo a las demandas 
de la cofradía de pescadores de Laxe. El presidente de dicho ente, José Manuel Álvarez-Campana, 
visitó ayer la localidad, donde, entre otros proyectos, le demandaron la construcción de 
departamentos para los usuarios, y la habil itación de una superficie úti l para usos portuarios. 
Asimismo, los representantes del club náutico de Laxe solicitaron a Álvarez-Campana que se 
instalen pantalanes para embarcaciones náutico-recreativas, y también la creación de una 
superficie para usos náuticos.  

. delegcee@elcorreogallego.es  
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Representantes de 10 cofradías de la 
zona firmaron acuerdos con Mar para 
contratar vigilantes y biólogos 
La Voz 12/2/2010  

Los patrones mayores de Malpica, Fisterra, Camelle, Laxe, Corme, Muros, O 
Pindo y Lira y representantes de las cofradías de Camariñas y Muxía acudieron 
ayer a la base del Servizo de Protección de Recursos, en el muelle muxián, 
para firmar los convenios que permitirán a estas entidades contratar vigilantes 
y biólogos para el control de los bancos marisqueros.

Por parte de la Consellería do Mar acudió el director xeral de Ordenación e 
Xestión dos Recursos Mariños, Pablo Fernández. Según el acuerdo, la Xunta 
deposita en la cofradía la vigilancia en la costa, pero especifica que las 
personas contratadas dependerán exclusivamente de la agrupación de 
pescadores.

En el escrito ya se establece que la Consellería do Mar es ajena a las relaciones 
laborales que se establezcan con el trabajador, por lo que la cofradía «será a 
única responsable dos incumprimentos que se produzan en ditas relacións 
laborais, así como do que respecta ás obrigas de Seguridade Social e de 
seguridade e saúde no traballo».

Además, en teoría cada uno de los acuerdos tiene que ser vigilado, con 
reuniones trimestrales, por dos miembros de cada cofradía y otros dos de la 
Xunta. Ayer se firmaron 10, por lo que deberían haber sido nombrados 20 
socios para las labores de control. La mayor parte del acuerdo ha sido 
financiado por la Unión Europea.

Valoración       (1 votos)  
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Los desembarcos de pesca en Cantabria crecieron un 
56,1% en 2009, hasta los 44,7 millones de kilos 

    SANTANDER, 12 Feb. (EUROPA PRESS) -  

    Los desembarcos de pesca en Cantabria crecieron un 56,13 por ciento en 2009 respecto a 2008, hasta los 
44,7 millones de kilos, según datos de la Dirección General de Pesca y Alimentación. 

   A su vez, y según dichos datos, consultados por Europa Press, el valor de la pesca desembarcada a lo largo 
de 2009 en los puertos pesqueros de la comunidad autónoma ascendió a 24,4 millones de euros, lo que supone 
un 1,14 por ciento menos que el año anterior. 

   Por puertos, de los 44.789.440 kilos de pescado desembarcados el año pasado en la comunidad autónoma, el 
42,7 por ciento, lo que equivale a 19.140.838 kilos correspondió al puerto de Santoña, donde los desembarcos 
crecieron un 53,89 por ciento. 

   El valor de la pesca desembarcada en este puerto sumó 7.810.154 euros, lo que representa un 1,33 por ciento 
menos que el alcanzado en el año 2008. 

   El segundo puerto en volumen de pesca desembarcada fue el de Santander, con 9.990.887 kilos, un 48,6 por 
ciento más. El valor de la pesca desembarcada se redujo en cambio un 10,95% y se situó en 7.879.340 euros. 

   A escasa distancia del puerto de Santander en cuanto a pesca desembarcada se situó el de Colindres, con 
9.780.800 kilos, un 68,79 por ciento más. El valor de dicha pesca ascendió a 5.314.894 euros, un 22,21 por 
ciento más que el alcanzado en 2008. 

   En cuarta posición se situó el puerto de San Vicente de la Barquera, con 4.803.649 kilos, un 49,62 por ciento 
más. Su valor fue de 2.588.416 euros, lo que supuso un 9,81% menos. 

   El quinto puesto fue para el puerto de Suances, con 811.852 kilos desembarcados a lo largo de 2009, un 
123,37 por ciento más. El valor de dicha pesca fue de 251.411 euros, casi un 29% más que en 2008. 

   Finalmente, los desembarcos en el puerto de Castro Urdiales se situaron el año pasado en 261.413 
kilogramos, un 63,3 por ciento más, y el valor de la pesca alcanzó los 562.605 euros, un 10 por ciento más que 
en 2008. 

 

Cantabria
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Técnicos de la Unión Europea visitan 
Cambados, Bueu y Baiona para 
exportar técnicas y modelos a otros 
países 
R.P. 12/2/2010  

A las 8.30 horas de la mañana, Mónica Brunch, técnica de la Unidad de apoyo a
la implementación del G-4 en Europa, comenzaba su trabajo de campo con las 
mariscadoras de Cambados. Su trabajo en Galicia, al igual que el de los demás 
miembros de la UE que han entrado en contacto con los Grupos de Acción 
Costera (GAC), es el de aunar criterios en materia de pesca y exportar técnicas
y modelos de esta zona válidos para otras regiones y países del continente.

La experiencia turística de Guimatur ha sido una de las que más ha interesado 
a los técnicos, que han visitado además a la agrupación de percebeiros de 
Baiona y la lonja de Bueu.

Este programa de colaboración entre instituciones a nivel supranacional ha sido
posible gracias a la Consellería do Mar.

Valoración       (0 votos)  
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SUCESO 

Mueren dos pescadores en la zona de cala 
Vadella 
Salvamento Marítimo ha recuperado ya los dos cadáveres tras una intensa jornada de búsqueda 

  Salvamento Marítimo ha recuperado esta mañana 
los cuerpos sin vida de Toni T.R, de 34 años ,  y de 
su padre, Toni T.M de 72,  desaparecidos esta 
pasada madrugada en Cala Vadella mientras se 
encontraban pescando en esa zona.  

La esposa de uno de los fallecidos avisaba esta 
pasada madrugada al 112 preocupada por el retraso 
de sus familiares , que habían salido a navegar a las 6 
de la tarde  y que tenían previsto regresar sobre las 9 
de la pasada noche.  Los pescadores tampoco 
contestaron en ningún momento a las 
llamadas efectuadas a sus móviles.  

Tras activar el protocolo de emergencia, a las 3 y media de la madrugada el operativo de búsqueda 
encontró las pertenencias de los pescadores bajo un acantilado de difícil acceso.  Poco después, 
hallaron indicios que avalaban la hipótesis de que los varones habían caído al mar.  El cadáver del 
hombre de 72 años fue encontrado dentro de una cueva, donde había sido arrastrado por las 
corrientes.  

Un psicólogo de guardia ha atendido en todo momento a los familiares de los desaparecidos.  

Sonia Ribas - 29-12-09 

El cuerpo del joven ha sido hallado en Cala Vadella 
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(Ceuta) ECONOMIA,SECTORES-EMPRESAS,AGROALIMENTACION-PESCA 

Flota pesquera vuelve a faenar después de dos días sin hacerlo 
por tiempo 
 

> AREA: Economia, negocios y finanzas 

Según han informado a Efe fuentes del sector, el fuerte mar de fondo de estos días, con olas de más de tres 
metros, así como los vientos de levante habían impedido a los veinte pesqueros de la ciudad poder salir a
navegar. 
Esta situación había motivado que los pescadores estuvieran en el muelle pesquero efectuando arreglo de las 
embarcaciones y de las artes de pesca, ante la imposibilidad de cumplir con la jornada laboral. 
Esta mañana se ha recuperado la normalidad debido al viento de componente oeste de poniente con fuerza 3 a 
4 con intervalos de 5 posteriormente y una velocidad estimada de unos 18 kilómetros por hora con marejadilla 
en el mar, aunque aumentando a marejada. 
Los pescadores han lamentado que estos paros obligados influyen muy negativamente en el sector. EFE 
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Ecologistas en Acción ha detectado en los 
últimos meses más de un centenar de 
embarcaciones recreativas en el área de 
Trafalgar, dedicadas a la captura del pulpo con 
artes profesionales como el Chivo, la pulpera o 
el alcatruz. 

Ecologistas en Acción denuncia que en los 
últimos meses la concentración de 
embarcaciones de recreo, matriculadas en la 
lista 7º, en el área de Trafalgar entre las 3 y 
las 7 millas está siendo devastadora para la 
especie y para la pesca profesional de la zona. 

Las embarcaciones, se sitúan alrededor de 
poblaciones como Santi Petri, Conil y Barbate, 
aprovechando las magnífica zona para la 
reproducción, cobijo y alimentación del pulpo ya que, en esta zona, las bajas de roca se 
entremezclan con fondos arenosos, conformando un hábitat excelente para el pulpo. 

Hay que reseñar, que ésta, es una práctica ilegal según el BOE de 27 de Julio de 2005, por el que 
según su artículo 2, "Las embarcaciones que pretendan ejercer la pesca de pulpo con artes 
menores deberán contar con una autorización expresa otorgada por la Secretaría General de Pesca 
Marítima, que tendrá carácter complementario de la licencia de pesca y que deberá llevarse a 
bordo". Dicha autorización se concederá o no en función de la habitualidad en la pesquería y del 
estado de los recursos. Claramente las embarcaciones de recreo, no cumplen estos criterios. 
Además, Ecologistas en Acción, denuncia que buena parte de estas capturas son con fines 
lucrativos ya que, gran parte de ellas son comercializadas sin pasar por lonja al sector hostelero y 
a vecinos de las poblaciones de la zona. Como consecuencia de esto, el precio del pulpo está 
bajando en poblaciones como Barbate y Conil, situándose el precio del pulpo por debajo de los 3 
€/kg, en numerosas ocasiones. 

Ecologistas en Acción, advierte que de continuar con está práctica fraudulenta, sobre este recurso 
de alto valor para la socioeconomía pesquera del Golfo de Cádiz, el recurso volverá a disminuir y, 
no contaremos con datos estadísticos fiables para determinar el estado del recurso, al no pasar 
estos recursos por lonja. En consecuencia, volveríamos a tener la pesquería fuera de control y con 
un futuro incierto. 

Ecologistas en Acción, ha enviado una carta a la secretaria general del Mar del Ministerio de Medio 
Ambiente, Rural y Marino y a la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía para 
que extreme la vigilancia pesquera en esta área marítima y, en los puertos deportivos de 
localidades como San Fernando, Chiclana, Conil y Barbate. 

 
Ecologistas en Accion 

Pesca ilegal del pulpo en el área de Trafalgar 
Jueves, 11 de febrero de 2010 
Ecologistas en Acción de Cádiz 
Apartado nº 142  
11510 Puerto Real (Cádiz)  
Teléfono: 956 83 77 02 

http://www.ecologistasenaccion.org/spip.php?article16623
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AESA: “La UE debe exigir a terceros 
países su rigurosa seguridad 
alimentaria”  

misPeces.com 

Sevilla 12/02/2010 - La directora general 
de la Agencia Española de Seguridad 
Alimentaria y Nutrición (AESAN), Ana 
María Troncoso, dijo ayer que la UE 
goza de "la legislación alimentaria más 
exigente del planeta" que, en el nuevo 
mercado globalizado, debe de exigir a 
las importaciones de terceros países. 

"En Europa nos hemos dotado de unos 
estándares muy exigentes en seguridad 
alimentaria que debemos exigir a los 
terceros países; estaríamos quebrando 
nuestros intereses económicos si las 
exigencias a terceros países no son 
equivalentes a las de los alimentos que 
producimos", ha añadido. 

Troncoso, quien participa en el foro 
consultivo que la Autoridad Europea de 
Seguridad Alimentaria (EFSA, en sus 
siglas en inglés) celebrado en Sevilla, 
ha señalado que los 27 países de la UE 
aplican un riguroso control de seguridad 
alimentaria porque la "exigente" 
normativa se aplica de la misma forma 
en todos los estados miembros 
mediante reglamentos de obligado 
cumplimiento y sin adaptaciones 
nacionales, como ocurre con otras 
directivas comunitarias. 

"El mercado europeo es un mercado 
abierto; por eso, tenemos que garantizar 
el mismo nivel de seguridad para todos 
los ciudadanos europeos, con políticas 
basadas en la evidencia científica", ha 
añadido. 

En su opinión, aunque la legislación 
alimentaria europea requiere de un 
"tedioso" proceso de debates y 
consultas previas para elaborar 
reglamentos que incluyen aspectos 
como el origen y producción de los 
alimentos "de forma sostenible" o el 
buen trato a los animales, ello redunda 
en que la UE disfrute los mayores 
niveles de seguridad alimentaria del 
mundo. 

"Mimar los alimentos desde la granja 
hasta la mesa del consumidor es algo 
muy singular en Europa y nos distingue 
de otros muchos países, algunos más 
avanzados que nosotros", ha aseverado. 

Troncoso ha explicado que esta exigente 
seguridad alimentaria en la UE nació tras 
"las graves crisis alimentarias" que 
Europa sufrió a final del pasado siglo y 
ha subrayado que se ha consolidado 
como "una de las políticas más 
importantes dentro de la política de salud 
europea". 

Con todo, ha advertido de que existen 
"riesgos emergentes o desconocidos" 
que aconsejan extremar la red de 
vigilancia y alerta alimentarias porque 
escapan a los controles convencionales, 
como ocurrió recientemente con 
productos chinos contaminados con 
melanina. 

Aunque Troncoso ha indicado que la UE 
necesita contar con "una rápida 
capacidad de reacción y de identificación 
del adecuado conocimiento científico" 
para responder a los futuros desafíos a 
la seguridad alimentaria, también ha 
abogado por desarrollar una actitud 
"proactiva" que ayude "a anticiparse a 
estos riesgos emergentes".  
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Atrugal lleva la trucha al Fórum 
Gastronómico de Santiago  

misPeces.com 

Santiago de Compostela 12/02/2010 - 
La trucha de cultivo será uno de los 
invitados estrella del próximo Fórum 
Gastronómico Santiago 2010, que se 
realizará por segundo año en 
Santiago de Compostela, en el recinto 
ferial de Amio, entre el 20 y 24 de 
febrero y que espera convocar a más 
de 15.000 asistentes. 

En su onceava edición, el Fórum 
contará con la participación de 
expertos de la cocina actual como 
Ferran Adrià (Cataluña), los hermanos 
Joan y Josep Roca (Cataluña), Enero 
Atxa (Euskadi), Pedro y Marcos Morán 
(Asturias), Pierre Gagnaire (Francia), 
Ernst Knam (Milán), Jacob Mielcke 
(Dinamarca), Bernard Lahousse 
(Bélgica) y Chakall (Portugal), entre 
otros. 

Esta será la segunda vez que la 
trucha participa en el evento, indicó a 
misPeces.com la gerente de la 
Asociación de Piscifactorías de 
Truchas de Galicia y Organización de 
Productores de Truchas, ATRUGAL, 
Susana Portela. 

“Participamos hace dos años con un 
stand de ATRUGAL y realizamos un 
taller de cocina con recetas en base a 
trucha, por lo que la Xunta de Galicia 
nos invitó este año a ser parte de la 
muestra de productos gallegos en el 
evento”, aseguró Portela.  

  

La idea de la asociación es repetir la 
exitosa experiencia de la pasada versión 
y potenciar su estrategia de promoción 
de consumo de la trucha de cultivo en 
eventos gastronómicos. “Este año se va 
a realizar un taller de cocina con trucha, 
que contará con público en directo que 
luego probará cada uno de los platos, lo 
que nos parece muy interesante”, 
puntualizó la gerente de ATRUGAL. 

Según la organización del Fórum, en el 
programa general de este año adquirirán 
más protagonismo estos talleres de 
cocina donde destacados profesionales 
cocinarán en directo, hasta ocho veces 
diarias- y ofrecerán al final de la sesión 
una degustación a los asistentes.  

Asimismo, se mantienen los Diálogos 
sobre temas de actualidad e interés para 
el sector, el FórumVino, el FórumDulce y 
el eFórum con el III Encuentro Europeo 
de Bloggers Gastronómicos y la entrega 
del I Premio a la Internet Gastronómica. 

La última versión del Fórum –realizada 
en 2008- contó con más de 15.000 
visitantes y más de 150 expositores. El 
programa definitivo está disponible en 
www.forumsantiago.com. 
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Otra granja acuícola obtendría certificación de la UE  

MALASIA  
Friday, February 12, 2010, 00:40 (GMT + 9)  

Una segunda empresa acuícola de Saba prevé obtener la certificación de la Unión Europea 
(UE) en breve y, por consiguiente, podrá exportar sus productos a ese mercado, dijo el 
embajador y jefe de la Delegación de la Comisión Europea (CE) en Malasia, Vincent Piket. 

“Expediremos la certificación pertinente una vez que la granja cumpla con los requisitos y 
estándares de higiene de la UE para los productos del mar”, afirmó. 

En abril de 2008, la UE suspendió las importaciones de productos pesqueros de Saba debido 
a violaciones de los estándares y regulaciones por parte de los productores y las granjas 
acuícolas de este estado. 

Por el momento, Warisan Hikmat es la única granja acuícola de Saba que tiene la 
certificación de la UE y que puede exportar sus langostinos blancos y tigre a los países 
miembros del bloque europeo, informa Bernama. 

El 1 de febrero, el ministro de Acuicultura e Industrias Alimenticias del Estado y viceministro 
principal, Datuk Yahya Hussin, dijo que el Gobierno de Saba estaba considerando la 
posibilidad de requerir que todas las granjas acuícolas y productores cumplan con prácticas 
estandarizadas de acuerdo con las normas de la UE. Explicó que esas exigencias permitirán 
que las empresas del sector puedan participar en el mercado internacional si la nueva 
política de la UE se adopta finalmente como un estándar global. 

“Cumplir con los estándares de la UE es muy importante, dado que sus países miembros son 
los principales socios comerciales de Saba. Debemos intentar cumplir con los requisitos 
ahora, antes de que pasen al plano global”, señaló. 

La estricta política de la UE en materia de estándares de higiene para los productos 
pesqueros importados se implementa para proteger la salud y sanidad pública, destacó 
Piket. 

“No estamos controlando todos los productos pesqueros exportados o las granjas de 
Malasia, incluyendo los de Saba. Pero hacemos controles aleatorios de tanto en tanto”, 
continuó. 

“De hecho, dependemos de las autoridades malayas, como los Ministerios de Salud y de 
Agricultura, para garantizar los estándares”, aclaró Piket. 

Saba creó el Comité del Grupo de Acceso al Mercado para llevar a cabo programas que 
garantizarán que algunas granjas acuícolas e instalaciones de procesamiento cumplan con la 
política de la UE. Este organismo está presidido por el Departamento de Salud del Estado e 
involucra al Departamento de Pesca del Estados, a la Autoridad para el Desarrollo Pesquero 
de Malasia (LKIM) y al Departamento de Química del Estados, apuntó Yahya. 

Los productos pesqueros constituyen el segundo artículo comestible más importante que 
exporta Malasia y generan cada año miles de millones de ringgit (MYR 1 = USD 0,29). 

Noticias relacionadas: 

- La UE acepta primer envío de atún 'con papeles' 
- Certificado clave bloquea exportaciones 

Por Natalia Real 
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Se disparan las inversiones en panga  

FILIPINAS  
Thursday, February 11, 2010, 21:40 (GMT + 9)  

La producción de panga, conocido localmente como “hito”, se está convirtiendo rápidamente 
en una gran industria en las regiones noreste, sudeste y central de Mindanao. 

Desde su introducción a fines de 2007, la industria del cultivo de este tipo de bagre (pez 
gato) recibió inversiones que llegaron a los PHP 200 millones (USD 4,32 millones) anuales. 

La mayor producción se registra en Agusan del Norte y Agusan del Sur, en el noreste de 
Mindanao (región de Caraga), en la provincia del Valle de Compostela, y en Sarangani, 
Mindanao del Sur (Región XI); Cotabato del Norte y del Sur, Sultan Kudarata y 
Maguindanao en Mindanao central (Región 12), informa PIA News. 

Grupos comerciales e individuos comenzaron a apostar por el Pangasius hypopthalmus, 
también llamado “dory” o “bagre sutchi”, a finales de 2007 y su producción masiva empezó 
a hacerse notoria en el tercer trimestre de 2008. 

El panga se capturaba originalmente en el delta del Mekong, en Vietnam. Ahora, hay varios 
estanques de cría y de reproducción, compañías procesadoras y estanques de peces en 
diversas áreas de las provincias mencionadas. 

El Departamento de Pesca y Recurso Acuáticos (BFAR) y el Departamento de Comercio e 
Industria (DTI) asisten ahora a estos grupos comerciales e individuos en materia de 
tecnología y comercialización. 

“Este negocio nuevo y en crecimiento ya está revolucionando el mercado”, aseveró el 
director regional del DTI del noreste de Mindanao, Brielgo Pagaran. 

Y comentó que un empresario de Agusan inició el negocio del panga con el de la tilapia y ya 
tiene 80.000 alevines para comenzar. 

El panga se vende en muchos restaurantes a PHP 120-150 (USD 2,59-3,24) el kilo, agregó. 

Datos reunidos del DTI y del BFAR de las tres regiones indican que Filipinas importa 
mensualmente de Vietnam cerca de 600 toneladas de filetes de panga, valuadas en USD 
1,65 millones. 

En Europa, Estados Unidos y otros países de Asia, también hay mercado para este pescado. 

El DTI y el BFAR pronostican que el mercado local puede generar una producción suficiente 
para ingresar en el mercado internacional para 2012. 

Además del aumento de los ingresos para las empresas y productores, los dos organismos 
gubernamentales destacan el impacto de esta actividad en la generación de empleo en la 
región. 

Por Denise Recalde 
editorial@fis.com 
www.fis.com 
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Informe de petrolera desmiente merma de merluza  

ARGENTINA  
Friday, February 12, 2010, 17:00 (GMT + 9)  

Una investigación llevada a cabo por la empresa petrolera Pan American Energy (PAE), a 
pedido de la Subsecretaría de Pesca de Santa Cruz, asegura que en el área del caladero del 
golfo San Jorge aumentó la captura de merluza común (Merluccius hubbsi). Los resultados 
del estudio contradicen las afirmaciones de los pescadores de la flota amarilla de Caleta 
Paula, que se quejan de la menor abundancia del recurso. 

El sector pesquero sostiene que la prospección sísmica submarina realizada por la firma 
provocó una caída del volumen de merluza. 

“La Subsecretaría de Pesca de Santa Cruz nos pidió una medición específica del golfo; que 
hiciéramos un monitoreo de pesca antes, durante y de manera posterior a la prospección. 
Lo hicimos en 10 estaciones y contrapusimos la sísmica que hacíamos nosotros con la zona 
de veda”, explicó  Fernando Villarreal, vicepresidente de Operaciones Offshore de Pan 
American Energy.  

"Tomamos biomasa, biodiversidad y otros parámetros físicos como temperatura y salinidad 
del agua”, precisó. 

Esos estudios fueron realizados por científicos de la empresa Ezcurra & Schmidt S.A. -
contratada por Pan American- y supervisados por un veedor de Santa Cruz. 

La compañía le entregó un informe al Gobierno provincial en el que detalla los resultados del 
monitoreo medioambiental realizado en los últimos tres años en el área del caladero del 
golfo San Jorge. 

En el documento especifica que la pesca “aumentó” en tamaño y cantidad en la zona en el 
último año y que el puerto Caleta Paula fue uno de los beneficiados con más del 45% de 
crecimiento de la actividad en 2009. 

En el informe, de 211 páginas, se detallan las acciones realizadas en las tres campañas 
realizadas entre los meses de agosto a octubre de 2009 en el golfo San Jorge. 

El proyecto de prospección sísmica consistió en el relevamiento de 1652 kilómetros 
cuadrados mediante la técnica de sísmica marina 3D, dentro del área ubicada en la zona 
central del golfo San Jorge, en jurisdicciones de las provincias de Chubut y Santa Cruz. 

La zona de estudio está encuadrada entre los paralelos 46º 00' y 46º 16' Sur y los 
meridianos 66º 40' y 67º 30' Oeste. 

Durante las campañas se utilizaron redes de pesca de buques de pesca comercial que 
operan normalmente en el área: 

La Campaña I (Etapa antes) fue realizada los días 11 a 14 de agosto de 2009;  
La Campaña II (Etapa durante) fue realizada los días 24 a 28 de septiembre de 
2009;  
La Campaña III (Etapa después) se realizó desde el 24 al 26 de octubre de 2009.  

La investigación se llevó a cabo a bordo del buque sísmico Western Patriot. 

De acuerdo con las conclusiones de la investigación, se observó una marcada 
preponderancia de la merluza común sobre el resto de las especies presentes. 

En el caso de la Campaña I, la merluza hubbsi representó el 86%, y en las Campañas II y 
III, el 96% del total. Las tallas medias del recurso son similares en las tres campañas, con 
una variación pequeña. 

Con respecto a la calidad del agua, los investigadores aseguraron que los parámetros 
físicos, químicos y sedimentológicos no variaron durante el estudio. 

Además, todos los valores de temperatura y salinidad son característicos de las aguas del 
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golfo. 

En relación con los desembarques registrados en el puerto de Caleta Paula, el documento 
especifica que en 2009 se descargó un 45% más de merluza que en 2008. 

Según las estadísticas de la Subsecretaría de Pesca y Acuicultura, entre el 1 de enero y el 
31 de diciembre de 2009 se desembarcaron en los puertos argentinos 274.051,2 toneladas 
de merluza, un 4% más que en 2008, cuando se descargaron 263.322,5 toneladas. 

Durante el año pasado, la terminal de Caleta Paula recibió 11.242,4 toneladas de merluza; 
mientras que en 2008, registró 7.692,9 toneladas. 

Mientras tanto, el gobernador santacruceño, Daniel Peralta, anunció que en un par de 
semanas se conocerán los resultados de una prospección realizada por el Instituto Nacional 
de Investigación y Desarrollo Pesquero (Inidep). 

Las autoridades y la industria pesquera de la provincia patagónica esperan que el Inidep les 
informe si la merma del recurso se debe a “una cuestión biológica” o a otro factor. 

Noticia relacionada:  

- Preocupa ausencia de merluza en caladero santacruceño 

Por Analia Murias 
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El MSC enfrenta oposición por certificación de salmón rojo  

CANADÁ  
Friday, February 12, 2010, 03:50 (GMT + 9)  

El Consejo de Administración Marina (MSC) anunció en enero que pretende certificar con su 
ecoetiqueta la controvertida pesquería de salmón rojo (sockeye) del río Fraser, en Columbia 
Británica. 

El programa global del MSC certifica las pesquerías que reúnen ciertos requisitos como para 
ser consideradas sustentables. En general, se trata de pesquerías que tienen poblaciones 
saludables, que son administradas de manera correcta y que no perjudican mayormente el 
ecosistema marino. 

Los principales minoristas de alimentos de Europa y América del Norte se comprometieron 
recientemente a vender productos del mar certificados por el MSC y, en algunos casos, ya 
están cumpliendo con esa promesa. 

El miércoles, una coalición de conservacionistas de Columbia Británica presentó una nota de 
objeción en las oficinas centrales del MSC, en Londres, en protesta por la intención de 
certificar la pesquería de salmón rojo del río Fraser. Al respecto, subraya que esta 
pesquería fue sometida a una investigación judicial federal debido a la disminución de la 
población y a una inquietud generalizada respecto de una posible mala administración. 

La coalición está integrada por David Suzuki Foundation, SkeenaWild Conservation Trust 
y Watershed Watch Salmon Society. 

“Los científicos demostraron que las poblaciones de salmón del río Fraser están en niveles 
muy bajos y al borde de la extinción”, dice el Dr. Craig Orr, director ejecutivo de la 
Watershed Watch Salmon Society. “Conllevará una gran irresponsabilidad calificar ese 
salmón en peligro de extinción como una opción sustentable, a menos que se mejore el 
sistema de administración de la pesquería, se frene la sobrepesca y se les brinde a los 
agotados stocks la oportunidad de recuperarse”, agrega. 

Cabe destacar que el MSC no negó la certificación a ninguna pesquería que haya completado 
su proceso de evaluación y nunca se objetó la certificación de una pesquería. 

Algunos stocks de salmón rojo que se capturan en la pesquería –que el MSC planea 
certificar en breve– están en la lista de “especies en peligro de extinción” del Comité del 
Estados de las Especies Silvestres en Peligro de Extinción de Canadá y figuran en la lista de 
“especies en peligro crítico de extinción” de la Unión Internacional para la Conservación de 
la Naturaleza (UICN), cuyos científicos opinan que la sobrepesca es una amenaza crucial. El 
año pasado, la población de salmón rojo del río Fraser colapsó, dado que retornó a desovar 
apenas el 13% de los 10,5 millones de peces que se esperaban. 

En el marco del proceso de certificación independiente del MSC, algunas firmas 
certificadoras son contratadas por los denominados "clientes" de la industria pesquera para 
que determinen si una pesquería cumple con los criterios del MSC. 

“Estas empresas hacen grandes negocios certificando pesquerías -observa Orr-. Pero, dado 
el estado del salmón rojo del río Fraser, la gente debería preocuparse más por la 
conservación que por la comercialización del pescado. Nuestra objeción se centra en 
diversas áreas en donde el certificador independiente ignoró información vital y concedió 
calificaciones satisfactorias a una pesquería que debería considerarse colapsada”. 

La semana pasada, representantes de las tres organizaciones ambientalistas denunciaron el 
intento del MSC de certificar la pesquería de salmón rojo del río Fraser en una cumbre 
pesquera internacional que se celebró en Paris. Allí apelaron a los compradores europeos de 
productos del mar, a los medios de comunicación y a los conservacionistas como 
Greenpeace. 

“Si se continúa con esta certificación, los consumidores europeos que pretendan hacer 
elecciones éticas comprando pescado certificado por el MSC podrían terminar consumiendo 
salmón canadiense en peligro de extinción”, asevera Greg Knox, director ejecutivo del 
SkeenaWild Conservation Trust. 

“El salmón rojo del río Fraser es la última pesquería no sustentable que solicitó la 
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certificación del MSC -agrega Young-. Ahora pretenden certificar como sustentable la 
pesquería de pez espada de palangre del Atlántico, a pesar de que la actividad mata 
tortugas y tiburones que están en peligro de extinción.” 

Noticias relacionadas: 
 
- Crítican al MSC por certificación de salmón rojo  
- Greenpeace cuestiona los estándares de MSC y FOS 
- MSC no cumple los criterios de sostenibilidad de algunos mercados 

Por Natalia Real 

Página 2 de 2FIS - Noticias - El MSC enfrenta oposición por certificación de salmón rojo

12/02/2010http://www.fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=2-2010&day=12&id=3...



Proponen alternativas para reeemplazar la pesca de arrastre  

ECUADOR  
Thursday, February 11, 2010, 22:30 (GMT + 9)  

La Subsecretaría de Recursos Pesqueros (SRP) propuso a los armadores de buques 
camaroneros de arrastre que reemplacen esa actividad por la captura de calamares, 
merluza y peces pelágicos medianos y grandes como el atún, picudo y pez espada, entre 
otros. 

La propuesta oficial consiste en cuatro alternativas para que los pescadores continúen 
faenando en el mar y ya no capturen el camarón pomada con redes. 

Los cuatro proyectos presentados por los técnicos de la SRP para diversificar las faenas 
serán con anzuelos, y no con redes. 

Los resultados se conocerán en un año y de ahí se determinarán las opciones para los 
armadores, informó el diario El Comercio. 

A cerca de 40 dueños de embarcaciones de pesca de arrastre se les informó sobre estos 
proyectos, que serán financiados por el Gobierno con una inversión de USD 1,1 millones. 

Para su ejecución, será necesario que los armadores de las embarcaciones firmen los 
acuerdos pertinentes. 

Según Alberto García, consultor de la SRP, se requerirá comprar o alquilar embarcaciones 
para adecuarlas a los nuevos sistemas de pesca. 

"Se pagará por el uso de la embarcación. Necesitamos un buque por proyecto”, señaló 
García. 

 
 
Cargado por ">Subpesca. - Las últimas noticias en video. 

Se estima que la utilización de anzuelos permitirá capturar recursos de mayor calidad, que 
afecten menos a otras especies y no alteren el fondo marino. 

Pero los armadores critican esta idea porque no está garantizada su rentabilidad. 
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La empresa armadora Correti Correia sostiene que no es posible invertir recursos en este 
tipo de proyectos porque se desconoce si son o no rentables las pesquerías alternativas 
mencionadas. 

"Ellos quieren financiar sólo esas cuatro propuestas, cuando el sector privado propuso otras 
y no las acogieron”, añadió Correia. 

Por último, el presidente de Ecuador, Rafael Correa, afirmó que si en tres años la pesca de 
arrastre no se ordena, desaparecerá. 

Noticia relacionada:  

- Regulan eliminación de flota arrastrera 

Por Analia Murias 
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TASA recibe la primera certificación 
IFFO de abastecimiento responsable de 
harina y aceite de pescado  

misPeces.com 

Perú 12/02/2010 – La mayor planta de 
fabricación de harina y aceite de 
pescado del mundo, propiedad de 
Tecnológica de Alimentos SA (TASA), en 
Perú, ha obtenido el primer certificado 
del estándar global de abastecimiento 
responsable de la organización 
internacional IFFO. 

El certificado fue entregado por el 
director de operaciones de IFFO, Jorge 
Mora, al presidente de TASA, Mario 
Brescia, en la sede de la empresa en 
Lima. 

Durante el acto, el director general de 
IFFO, Jonathan Shepherd señaló que 
existen solicitudes de un importante 
número de procesadoras, y aseguró que 
prevén que a finales de 2010 un tercio 
de la producción mundial esté acogida a 
la certificación IFFO. 

Según señalan en Seafood Source, la 
IFFO viene desarrollando sus 
estándares desde inicios de 2008, a 
través de un comité técnico asesor, que 
incluyen representantes de toda la 
cadena de valor, y que va desde 
productores de acuicultura, 
procesadores de alimentos, minoristas, y 
ONGs. 
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Las fuerzas internacionales alertan de 
que los delincuentes han extendido el 
radio de acción 
Efe 12/2/2010  

Las fuerzas internacionales que operan en el golfo de Adén bajo mando de EE.?
UU. han advertido de posibles ataques de los piratas contra las embarcaciones 
que navegan en esta región y dijeron que se ha extendido su área de 
influencia. Según informaron ayer en su página web las Fuerzas Marítimas 
Combinadas (FMC), con sede en Bahréin, el área donde actúan los piratas se 
extiende desde la costa somalí hasta el norte del golfo de Omán, llega a las 
islas Maldivas en el este y a las Comoras en el sur; en total, una zona de unos 
2,5 millones de kilómetros cuadrados.? Las FMC aseguraron, además, que hay 
pruebas sobre la actividad de los piratas en el sur del mar Rojo, antes del 
estrecho de Bab al Mandab, que separa Yibuti de la costa suroccidental de 
Yemen y da paso al golfo de Adén. A este respecto, aconsejó a los barcos 
mercantes que adopten mejores medidas de seguridad para hacer frente a los 
posibles ataques de los piratas.

Entre estas medidas cita la preparación de un plan de seguridad global y el uso 
de tácticas de velocidad especiales para evitar los ataques de los piratas. 
Además, recomendó a los barcos mercantes que naveguen en grupo y que se 
mantengan en contacto con el Centro de Seguridad Marítima en el Cuerno de 
África.

Valoración       (0 votos)  
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PIRATERÍA 

Los piratas liberan un atunero 
taiwanés en el que murieron tres 
tripulantes en 10 meses de cautiverio  
Agencias 12/2/2010  

Piratas somalíes liberaron ayer el atunero taiwanés FV Win Far 161 , que 
había sido secuestrado en abril de año pasado en las inmediaciones de las islas 
Seychelles con 27 tripulantes a bordo, de los que 17 eran filipinos, 4 
indonesios, 4 chinos y 2 taiwaneses. Sin embargo, no todos los marineros 
pudieron recuperar su libertad: «Desgraciadamente, tres marineros de su 
tripulación, dos indonesios y un chino, murieron durante los diez meses de esta
terrible experiencia», señaló en un comunicado la organización ecologista 
Ecoterra, que también se dedica a vigilar la piratería en el golfo de Adén.? El 
pesquero fue puesto en libertad tras el pago de un rescate, cuya cuantía no ha 
trascendido. Según Ecoterra, el Win Far 161 fue visto pescando de forma 
ilegal en aguas somalíes antes de su captura por los piratas, el 6 de abril del 
año pasado.

La organización afirma asimismo que, tras el secuestro, los piratas usaron el 
barco en el intento de captura del Maersk Alabama , el 8 de abril del 2009, y 
después en ataques a otros barcos.

El Gobierno de Taiwán ha negado que el Win Far 161 estuviera faenando 
ilegalmente cuando fue capturado, aunque Ecoterra puntualiza en su informe 
que «Taiwán no forma parte de la comisión atunera del océano Índico ni de sus
acuerdos y por tanto no se siente limitada por su regulación». Esta normativa, 
en vigor desde le 2007, obliga a los países firmantes a emitir certificados de 
origen del atún para prevenir la pesca ilegal y a una mayor transparencia en el 
establecimiento de cuotas regionales de pesca de esa especie.

El director del Programa de Asistencia a Navegantes del este de África, Andrew 

Valoración       (0 votos)  
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Mwangura, confirmó a Efe la liberación del Win Far 161 así como la muerte de
los tres marineros. El resto de la tripulación se encuentran en buenas 
condiciones, según Mwangura, que afirma también que el Win Far 161 se 
dedicaba a la pesca ilegal en aguas somalíes. «Se trata del perfecto ejemplo de
las causas originales de la piratería en Somalia: la lucha contra barcos 
extranjeros pescan de forma ilegal».

Los piratas somalíes aún mantienen secuestrados al menos otros 7 barcos con 
más de 160 tripulantes.

Página 2 de 2Los piratas liberan un atunero taiwanés en el que murieron tres tripulantes en 10 me...

12/02/2010http://www.lavozdegalicia.es/mundo/2010/02/12/0003_8290114.htm



Viernes 12 de febrero de 2010    Contacte con laopinióncoruña.es | RSS

    NOTICIAS

  Mar
HEMEROTECA »   EN

     INICIO
SECCIONES DEPORTES ECONOMÍA OPINIONES GEN

A Coruña  Metro  Galicia  España  Mundo  Sucesos  Economía  Mar  Deportes  Cultura  Sociedad  

   

Tres marineros fallecen en los diez meses que 
duró el secuestro de su pesquero  
El atunero taiwanés, capturado desde abril, fue liberado ayer tras el pago de un rescate 

 

AGENCIAS | NAIROBI Piratas somalíes liberaron ayer a un atunero taiwanés que fue secuestrado hace diez 
meses, según informó desde Kenia la organización Ecoterra, dedicada a la observación de la navegación en 
la costa de Somalia y que señaló que el barco fue liberado después de que se pagara un rescate. El barco, el 
FV Win Far 161, fue secuestrado en abril de 2009 cerca de Seychelles. Según Ecoterra, tenía una tripulación 
formada por 17 filipinos, cuatro indonesios, cuatro chinos y dos taiwaneses.  
 
"Desafortunadamente, no todos los miembros de la tripulación podrán reunirse con sus familias, ya que tres 
de los marineros -dos indonesios y uno chino- murieron durante esta terrible experiencia que se alargó más 
de diez meses", afirma la organización en un comunicado en el que explica que se pagó "un rescate 
relativamente pequeño" a los piratas a primera hora de ayer, aunque no dio más detalles.  
 
La tripulación del Win Far 161 fue dejada "por el propietario del barco y sus respectivos gobiernos en 
condiciones horrorosas, a pesar de que las organizaciones humanitarias pidieron que se concediera 
asistencia alimentaria y agua", lamenta Ecoterra. Los ataques piratas en todo el mundo aumentaron casi un 
40% en 2009. 

laopinióncoruña.es » Mar 

 01:56   VOTE ESTA NOTICIA   

     

Página 1 de 1Tres marineros fallecen en los diez meses que duró el secuestro de su pesquero - Ma...

12/02/2010http://www.laopinioncoruna.es/mar/2010/02/12/tres-marineros-fallecen-diez-meses-d...


	RESUMEN DE NOTICIAS - PESCA - 12022010---.pdf
	NOTICIA - VETO ATUN 1 - JUNTA ALMADRABAS.pdf
	NOTICIA - VETO ATUN 1 - IU EN CONTRA.pdf
	NOTICIA - ANDAL - CONSEJERA - FIN PESCA CERCO.pdf
	NOTICIA - VETO ATUN 1 - ALMADRABAS.pdf
	NOTICIA - VETO ATUN 1 - DECISION CE PROX SEMANA.pdf
	NOTICIA - GAL CONSERVEROS SITUAC ANTE UE.pdf
	NOTICIA - GAL DESCARGAS ATUN.pdf
	NOTICIA - GAL DESCARGAS ATUN 2.pdf
	NOTICIA - GAL BATEAS ILEGALES.pdf
	NOTICIA - GAL BATEAS ILEGALES 2.pdf
	NOTICIA - GAL - XUNTA - PESCA ILEGAL.pdf
	NOTICIA - GAL - BUQUE ABANDONO 1.pdf
	NOTICIA - GAL - BUQUE ABANDONO 2.pdf
	NOTICIA - GAL ALFAGEME.pdf
	NOTICIA - GAL ALFAGEME 2.pdf
	NOTICIA - GAL ALFAGEME 3.pdf
	NOTICIA - GAL - COSTA DA MORTE - RECURSOS.pdf
	NOTICIA - GAL - COSTA COF - VIGILANTES.pdf
	NOTICIA - CANT - DESEMBARCOS PESCA.pdf
	NOTICIA - GAL - TECNCIOS UE - EN GAL.pdf
	NOTICIA - PESCADORES - BALEARES.pdf
	NOTICIA - FLOTA CEUTA - YA FAENA.pdf
	NOTICIA - ECOLOGISTAS - TRAFALGAR PULPO.pdf
	NOTICIA - AESAN.pdf
	NOTICIA - ACUI.pdf
	PORTADA - INTERNACIONAL.pdf
	NOTICIA - Z - MALASIA UE - GRANJA ACUI.pdf
	NOTICIA - Z - FILIPINAS PANGA.pdf
	NOTICIA - Z - ARGENTINA MERLUZA.pdf
	NOTICIA - Z- CANADA SALMON.pdf
	NOTICIA - Z - ECUADOR ARRASTRE.pdf
	NOTICIA - Z - PERU.pdf
	NOTICIA - Z - PIRATAS ADEN 1.pdf
	NOTICIA - Z - PIRATAS ADEN 2.pdf
	NOTICIA - Z - PIRATAS ADEN 3.pdf


